
产城融合、产业高质量发展是新区努力的方向，但绝不是
简简单单的一个结果。在推进的过程中需要全方位、多观点和
各要素的聚力和融合，在这其中，创新创造成了尤为关键的一
环，而体制、机制创新必须先行。结合我的本职工作，我认为，
条线工作必须全方统筹、流程简洁、实施高效；必须在资产（土
地）、资金流上通过创新的模式和方法打通财政和国企的资金
通道，使财政资金在适当范围内企业化运营，充分发挥企业的
资金杠杆作用，一方面有效多渠道融通资金支持新区急需的建
设，另一面有效保障企业现金流动、维护报表体系避免陷入融
资困局。

资产经营集团公司党委委员、副总经理 盛开

聚焦工作要素的创新创造

未来各个地区竞争，是模式的竞争，是效率的竞争，更是服
务环境的竞争。新区要以打造一流营商环境为契机，加快审批
职能整合，把审批程序审批时间降到最少；要加大对现有企业
的服务力度，以商引商，口口相传；要加大对人才高技能工人的
服务力度，做好配套服务。营造社会向下，经济向上，平台支
撑，项目驱动，集中优势，重点突破发展氛围。新区成立已过百
日，新区建设如火如荼，新区充满着希望，也满怀着我们的梦
想。三十功名尘与土。我将以等不及的紧迫感，慢不得的危机
感，坐不住的责任感，认认真真兢兢业业踏踏实实做好本职工
作，奉献青春，贡献力量。

下沙街道党工委委员（组织委员）郑洲峰

建新区奋斗不止 献青春无怨无悔

实现高质量发展，并非简单的“数量追赶”、“规模扩张”、
“要素驱动”，而是“质量追赶”、“结构优化”、“创新驱动”，需要
涉及发展方式、经济结构、增长动力等诸多方面的优化提升。
我们要坚定信心、科学谋划、稳中求进，坚持新发展理念，通过
做好顶层设计，进一步发挥现有优势，招引培育高端前沿产业
体系，激发全体新区人的潜能与激情，以人的全面发展、产城的
进一步融合来驱动新区经济的高质量发展。与此同时，我们要
充分认识到产城融合对新区高质量发展的重要性，结合“不忘
初心、牢记使命”主题教育，进一步统一思想，提高认识，开拓创
新，实干担当，全力做好各项工作推动落实。

新湾街道党工委副书记 丁珊胭

以科学谋划驱动新区高质量发展

产城融合高质量发展，城市是基础，产业是保障，企业是主
体。下沙企业服务中心作为经发局职能的延伸，企业服务工作
将是重中之重。同时，我们将以片区内30多个新建和技改项
目为突破口，狠抓项目推进到位，加快项目建设，通过每月一次
例会、每月一次分析、每月一次督查等手段，抓好项目报批、要
素支撑、配套强化等服务工作，为项目推进扫清障碍、破除难
题，努力以一批大项目、好项目的落地产出，增强经济发展后
劲。同时，我们还要积极引导片区内企业特别是传统产业加快
信息化、智能化改造力度，加快实现从产业链低端向产业链高
端和高附加值方向发展。

经发科技局下沙企业服务中心主任 於振洪

优化企业服务赋能产业升级

国家、省市一系列大改革、大举措、大动作为钱塘新区的发
展带来了千载难逢的机会，我们必须想尽一切办法，乘势而上、
把握机遇、逐浪潮头。高质量发展的内涵不仅仅是高速度增
长，效益、效率、环保、能耗都是高质量的范畴。浙江省提出深
化“亩均论英雄”改革，这就是对于高质量发展这一新发展理念
的“浙江答案”。作为经济线的干部，我认为，推进钱塘新区的
高质量发展，就是要围绕“亩均论英雄”改革，打好存量提升、综
合测评、小微园区、税源经济、低效淘汰、数字化改造等一系列
组合拳，让钱塘新区走在全省“亩均论英雄”改革的最前列，成
为全省践行新发展理念、实现高质量发展的示范区。

经发科技局副局长 范悦诚

做好“亩均论英雄”改革文章

钱塘新区作为杭州未来发展的主平台、主战场，必须举起
高质量发展的大旗，深化改革开发。要招引企业，通过招大引
强、以企引企，招引新量，特别要对接张江、临港的溢出效应，做
好协同发展。要培育企业，出台分类指导的扶持企业发展的若
干意见，形成强有力的三角形分布的企业梯度；对低小散企业，
严格执行淘汰行动；对优势传统产业，加以数字赋能，促成“云
商”模式，提高产品的自动化、智能化、数字化、网络化，提高产
品的附加值。要做优服务，结合自身岗位工作，我将聚焦主责
主业，有效精准服务，带领我们的服务专员，以百分百的细致做
好百分百的服务，为钱塘新区的高质量发展保驾护航。

经发科技局江东企业服务中心主任 刘晓宁

围绕企业“立身之本”切实做好服务

新区要打造区块特色产业，把握产业特而强、功能聚而合、
形态小而美、体制新而活的特色小镇特点要求，因地制宜谋划
特色小镇建设。要出标准、出政策、出制度，把特色小镇打造成
为传统产业新升级、新兴产业的焦聚、传统园区新转型、高端产
业新发展的追求高质量发展的新平台，集聚新科技、新业态、新
人才、大资本的集聚创新要素新高地，释放需求潜力、拓展需求
满足方式、提升供给质量、提高供给效率的供给侧改革的新领
域，推动亩均效益提升、生态产品价值实现、传统文化传承创新
的践行“两山理论”的新空间，提升周边公共服务水平、带动周
边居民增收的城乡融合发展的新支点。

农业发展服务中心副主任 余军

聚焦聚力推进特色小镇建设

结合所在部门职责和工作实际，我认为新区产城融合高质
量发展落实到城市管理方面，要在不断提高城市精细化管理同
时，重点做好“推进综合执法改革、提升城市末端处置能力和加
大城市老旧设施改造”三件事。推进综合执法改革，科学设置
职责、优化执法资源、完善协同机制,推进跨部门跨领域综合行
政执法和执法重心下移。提升城市末端处置能力，推进生活垃
圾分类收集清运体系和生活垃圾产业化资源化能力建设，做好
生活垃圾分类投放、收集、运输和处置，提升新区人居生态环境
品质。加大城市老旧设施改造，要对地下管网有计划地更新改
造，从而提高整座城市生产、生活的基础保障能力。

综合行政执法局副局长 杨峰

不断提高城市精细化管理水平

目前，我们需要进一步明确新区近期需要实现的目标，以
制定三年行动计划为抓手，把各条线工作进行细化分解，切切
实实地把各项工作推上去。同时，要加快体制机制优化。以两
区整合为契机，理顺街道、平台以及部门之间的关系，以街道为
主体，承接社会管理职能；以平台为主体，承接开发建设、招商
等职能；以部门为主体，承接新区统筹谋划以及协调等职能，各
司其职，进一步发挥新区的体制机制优势。要加快要素资源保
障，在资金、土地以及人才等要素资源上想方设法充分调动各
方力量，突破要素瓶颈，为新区跨越式发展提供有力要素保障。

规划和自然资源分局副局长 孙浩

做好目标规划 突破要素瓶颈

知不足而奋起，牢记学无止境，提高充实自己永远在路
上。此次培训给我最大的收获是思维的启迪、意识的强化和观
念的更新。浦东新区的求实创新精神让人震撼，使我清楚地认
识到意识和观念的重要性，让我认识到了干部意识和观念高度
就是今后钱塘新区成就的高度。面对新形势和新要求，领导干
部必须不忘初心，不断学习、时刻修身、更新观念，才能做出尽
可能正确的决策，带出好的队伍，搞好本单位工作。我将以这
次培训学习为新起点，牢记宗旨意识，以更加坚定的信念和饱
满的热情，投身到钱塘新区的大建设、大发展的历史洪流中去，
为助力新区高质量发展贡献自己的力量。

建设局副局长、城建中心副主任李冰涛

时刻修身更新观念带出好队伍

钱塘新区在高质量发展上的距离，不是GDP增速上的差
距，也不是经济总量上的差距，而是改革决心与力度上的差
距。当下，省里已部署开展实施“亩均论英雄”改革，钱塘新区
必须扎实开展“亩均论英雄”改革，通过强化协议、制度的刚性，
提升土地使用效率，为全省改革提供经验。同时，新区改革涉
及方方面面，体制机制改革要加快推进各部门政策制度的出
台；“最多跑一次”改革要在人生一件事、人才一件事、投资之家
以及机关内部“最多跑一次”、办公信息化方面发力，打造全市
最优营商环境；此外，要深入研究产业平台建设、国资国企改
革、土地使用制度改革、招商引资考核制度改革和干部人事制
度等方面的系列改革，为新区各方面发展优化制度保障。

新区党工委、管委会办公室副主任 陈兴

强化改革要有决心有力度

上海临港地理位置和发展定位与钱塘新区有很多类似之
处，在这次考察中给我留下了深刻的印象。它在开发的过程中
遵循组团式开发，并且引入了一大批上海市的国有企业分块分
片参与开发建设运营，最大限度地通过市场化运作推动区域快
速发展。入驻的国有企业根据各自特点和优势，参与临港开发
建设，并且在各自开发的区块实现规划、做地、建设、招商、运营
等一体化、扁平化地开发和管理。最令人惊奇的是，我们了解
到临港管委会甚至没有设置招商局，尽可能地用市场的方式解
决招商问题。临港多主体开发建设的模式，不仅帮助临港实现
了全面和快速发展，也为钱塘新区的发展提供了借鉴之处。

建设局（重大交通基础设施建设指挥部）副局长 王罡

建立多主体开发建设模式
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把握新时代践行新使命 共建干事创业良好局面

围绕新区发展，我们做什么？怎么做？围绕新区短板，我们谋什么？补什么？围绕新区未来，我们对标什么？如何突破？8月30日，本报以专
版的形式选登了新区部分处级干部在产城融合高质量发展专题培训班学习上的心得体会。为切实以新思想夯实奋斗理念，用理论武装汇集起建设
新区强大的凝聚力和引领力，本次我们又挑选了培训班学员的12篇学习心得，以供全区学习交流。


